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基 山 町 農 業 委 員 会 会 議 録 

 

 令和元年５月８日委員会会長は、委員を基山町役場２０１会議室に招集し委員会議を 

開催する。 

 

出席者 １２ 名      欠席者 ２ 名 

番 委 員 委 員 氏 名 出 欠 番 委 員 委 員 氏 名 出 欠 

１ 大 村  廣 出席 ８ 大 久 保 敏 幸 出席 

２ 水 田 久 男 欠席 ９ 簑 原 茂 行 出席 

３ 藤 田 俊 一 出席 １０ 茂 木 清 三 郎 出席 

４ 木 原 秀 樹 出席 １１ 坂 本 勇 一 出席 

５ 熊 本 富 雄 出席 園部 松 野 孝 敏 出席 

６ 井 上 忠 雄 出席 宮浦 吉 田  猛 出席 

７ 酒 井 敏 幸 欠席 長野・小倉 舟 木  壽 出席 

              本 会 の 書 記  上 田  智 子 

 

審 議 事 項 

  

 第14号議案 農地法第３条の規定による許可申請               ３件          

第15号議案  農地法第５条の規定による許可申請               ３件 

第16号議案 農業経営基盤強化促進法の規定による申出            14件 

報告第12号 農地法第３条の３第１項の規定による届出受理報告       １件 

報告第13号 農地法第４条第１項第７号の規定による農地転用届出受理報告  １件 

報告第14号 農地法第５条第１項第６号の規定による農地転用届出受理報告  ２件 

報告第15号 農地法第 18条の規定による届出受理報告               ３件 

その他   平成31年春期農作業標準賃金について             １件 

 

 

 

 

 

                              審議開始    ９時００分 

 審議終了  １１時００分 
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令和元年５月農業委員会議事録 

 

会 長  あいさつ 

 

議 長 

  只今から、令和元年第５回定例農業委員会を開催します。本日の会議録署名

人は、６番委員と８番委員にお願いします。 

  早速、審議に入ります。第１４号議案農地法第３条の規定による許可申請が

あったので、許可を求めます。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１４号議案１番朗読 

  この件につきましては、譲受人の贈与のため、所有権移転を申請するもので

す。移転後も田として利用されます。 

  農地法第３条第２項第１号関係について、譲受人の農地保全に係る農機具の

所有状況は問題なく、農作業従事者等の状況についても問題ないことから、す

べてを効率的に利用し耕作を行う要件を満たすと考えます。 

  次に、農地法第３条第２項第４号関係については、譲受人が年間を通して農

作業に従事しており、要件を満たしております。 

  また、農地法第３条第２項第５号関係について、今回の申請農地を含め、耕

作する農地の合計面積が22,656㎡となり、下限面積である３反要件を満たして

おります。 

  最後に、農地法第３条第２項第７号関係については、譲受人の農地は田とし

て利用し、周辺農地の農業上の利用には影響を及ぼさず耕作する予定ですので、

農作業の効率的かつ総合的な利用の確保に支障はありません。 

  場所は、１区本竿集落の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

園部推進委員  

  兄弟での贈与です。問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか、ないようでしたら、第１４号議案１番について許

可したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 
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全員挙手 

 

議 長 

  第１４号議案１番については、全員一致で許可します。 

  次に、第１４号議案２番について許可申請があったので認定を求めます。事

務局から説明をお願いします。 

  

事務局 第１４号議案２番朗読 

  この件につきましては、譲受人の経営規模拡大のため、所有権移転を申請す

るものです。移転後も田として利用されます。 

  農地法第３条第２項第１号関係について、譲受人の農地保全に係る農機具の

所有状況は問題なく、農作業従事者等の状況についても問題ないことから、す

べてを効率的に利用し耕作を行う要件を満たすと考えます。 

  次に、農地法第３条第２項第４号関係については、譲受人が年間を通して農

作業に従事しており、要件を満たしております。 

  また、農地法第３条第２項第５号関係について、今回の申請農地を含め、耕

作する農地の合計面積が16,873㎡となり、下限面積である３反要件を満たして

おります。 

  最後に、農地法第３条第２項第７号関係については、譲受人の農地は田とし

て利用し、周辺農地の農業上の利用には影響を及ぼさず耕作する予定ですので、

農作業の効率的かつ総合的な利用の確保に支障はありません。 

  場所は、町営園部団地北西側の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

５番委員  

  譲受人は県外から耕作に来られていますが、年間を通して農作業に従事され

ていますので、問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか、ないようでしたら、第１４号議案２番について許

可したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 
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議 長 

  第１４号議案２番については、全員一致で許可します。 

  次に、第１４号議案３番について許可申請があったので認定を求めます。事

務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１４号議案３番朗読 

  この件につきましては、譲受人の経営規模拡大のため、所有権移転を申請す

るものです。移転後も田として利用されます。 

  農地法第３条第２項第１号関係について、譲受人の農地保全に係る農機具の

所有状況は問題なく、農作業従事者等の状況についても問題ないことから、す

べてを効率的に利用し耕作を行う要件を満たすと考えます。 

  次に、農地法第３条第２項第４号関係については、譲受人が年間を通して農

作業に従事しており、要件を満たしております。 

  また、農地法第３条第２項第５号関係について、今回の申請農地を含め、耕

作する農地の合計面積が19,781㎡となり、下限面積である３反要件を満たして

おります。 

  最後に、農地法第３条第２項第７号関係については、譲受人の農地は田とし

て利用し、周辺農地の農業上の利用には影響を及ぼさず耕作する予定ですので、

農作業の効率的かつ総合的な利用の確保に支障はありません。 

  場所は、町営園部団地の西側の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

５番委員  

  譲受人は県外から耕作に来られていますが、年間を通して農作業に従事され

ていますので、問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか、ないようでしたら、第１４号議案２番について許

可したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１４号議案３番については、全員一致で許可します。 
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  次に、第１５号議案１番について許可申請があったので認定を求めます。事

務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１５号議案１番朗読 

 この件につきましては、分家住宅建設のため農地を転用するものです。 

  申請理由につきましては、現在借家住まいで子供の成長とともに住宅建設の

必要性に迫られたことで、425㎡に建設の計画をしておられます。転用後は居宅

を66.22㎡に建設され、駐車場に37.50㎡、通路に321.28㎡利用される予定です。

その他候補地についても検討がされましたが、資金的な問題や条件付きの分譲

地であることから、申請した土地を選定されております。 

  今回の申請地農地区分要件は、農業公共投資の対象となっていない小集団の

生産力の低い農地であることから、２種農用地区分要件「第２の１の（１）の

カの（ア）」に該当し、許可区分については周辺の他の土地に立地することが困

難であることから、許可基準「第２の１の（１）のカの（イ）」に該当すると考

えております。 

申請地は、７区花町集落の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

９番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか。ないようでしたら、第１５号議案１番について認

定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１５号議案１番は、全員一致で認定します。 

  次に、第１５号議案２番について許可申請があったので認定を求めます。事

務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１５号議案２番朗読 

 この件につきましては、分家住宅建設のため農地を転用するものです。 
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  申請理由につきましては、現在借家住まいで子供の成長とともに住宅建設の

必要性に迫られたことで、492㎡に建設の計画をしておられます。転用後は居宅

を81.96㎡に建設され、駐車場に30.00㎡、通路等に380.04㎡利用される予定で

す。その他候補地についても検討がされましたが、資金的な問題や所有者の営

農継続の意向等から、申請した土地を選定されております。 

  今回の申請地農地区分要件は、農業公共投資の対象となっていない小集団の

生産力の低い農地であることから、２種農用地区分要件「第２の１の（１）の

カの（ア）」に該当し、許可区分については周辺の他の土地に立地することが困

難であることから、許可基準「第２の１の（１）のカの（イ）」に該当すると考

えております。 

申請地は、２区グリーンパーク入口の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

３番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか。ないようでしたら、第１５号議案２番について認

定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１５号議案２番は、全員一致で認定します。 

  次に、第１５号議案３番による許可申請があったので認定を求めます。事務

局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１５号議案３番朗読 

 この件につきましては、一般住宅建設のために農地を転用するものです。 

  申請理由につきましては、現在の住居が河川改修のため、立退きとなりまし

たので、隣接する土地に371.00㎡に建設の計画をしておられます。転用後は居

宅を128.85㎡に建設され、通路等に242.15㎡利用される予定です。その他候補

地についても検討がされましたが、所有者の同意が得られなかったので、申請

した土地を選定されております。 
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  今回の申請地農地区分要件は、農業公共投資の対象となっていない小集団の

生産力の低い農地であることから、２種農用地区分要件「第２の１の（１）の

カの（ア）」に該当し、許可区分については周辺の他の土地に立地することが困

難であることから、許可基準「第２の１の（１）のカの（イ）」に該当すると考

えております。 

申請地は、基山小学校東側の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

 

１１番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

  他に意見はありませんか。ないようでしたら、第１５号議案３番について認

定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１５号議案３番は、全員一致で認定します。 

  次に、第１６号議案農業経営基盤強化促進法の規定による申出があったので

計画の決定を求めます。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１６号議案１番朗読 

この件につきましては、相手方の要望により使用貸借権を設定するものです。

期間は５年です。場所は、４区の宮の前集落にある圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

４番委員 

  手広く農業をされていますので、問題ないと思われます。 

 

議 長 

ほかに意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案１番について計
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画決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案１番は、全員一致で決定します。 

次に、第１６号議案２・３番について、借受人が同じですので一括して上程

します。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１６号議案２・３番朗読 

  ２番につきましては、相手方の要望により賃貸借権を設定するものです。期

間は１０年です。貸借料は４筆で年額14,700円です。場所は、２区古屋敷集落

にある圃場です。 

 

３番につきましては、相手方の要望により賃貸借権を２筆設定するものです。

期間は１０年です。貸借料は２筆で3,400円です。場所は、２区古屋敷集落にあ

る圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

３番委員 

  乳牛を放牧で飼われます。牛の餌として草を植えられます。周囲の同意も得

られていますので、問題ないと思われます。 

 

議 長 

他に意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案２・３番について

計画決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案２・３番は、全員一致で決定します。 

次に、第１６号議案４番について、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１６号議案４番朗読 
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  この件につきましては、相手方の兼業による経営縮小により賃貸借権を設定

するものです。期間は３年です。賃借料は１０ａ当たり水稲２５㎏です。場所

は、１区宮の前集落２筆その他１区集落に３筆ある圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

園部地区推進委員 

  手広く農業をされ、農業用機械もあり問題ないと思われます。 

 

議 長 

他に意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案４番について計画

決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。  

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案４番は、全員一致で決定します。 

次に、第１６号議案５番から８番までは再設定ですので一括して上程します。

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１６号議案５番から８番再設定のため朗読省略 

  ５番については、相手方の高齢化により賃貸借権を設定するものです。 

期間は３年です。貸借料は１０ａ当たり水稲３０㎏です。場所は、７区島廻集

落にある圃場です。 

 

  ６番については、相手方の要望により賃貸借権を設定するものです。期間は

３年です。貸借料は１０ａ当たり水稲３０㎏です。場所は、７区島廻集落にあ

る圃場です。 

 

  ７番につきましては、相手方の要望により賃貸借権を設定するものです。 

期間は３年です。賃借料は１０ａ当たり5,000円です。場所は、鳥栖ジャンクシ

ョン付近にある圃場です。 

 

  ８番につきましては、相手方の高齢化により使用貸借権を設定するものです。

期間は３年です。場所は、基山共乾付近にある圃場です。 
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議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

長野小倉地区推進委員 

５・６番につきましては、借受人は米のほか大豆、麦も耕作されています。

問題ないと思われます。 

 

９番委員 

  ７番につきましては、借受人は農業用機械もあり、問題ないと思われます。 

 

１１番委員 

  ８番につきましては、借受人は農業用機械もあり、問題ないと思われます。 

 

議 長 

他に意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案５番から８番につ

いて計画決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。  

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案５番から８番は、全員一致で決定します。 

次に、第１６号議案９番と１０番について、再設定ですので一括して上程し

ます。なお、関係者がいらっしゃいますので、退室をお願いします。 

それでは、事務局から説明をお願いします。 

 

６番委員退室 

 

事務局 第１６号議案９番と１０番再設定のため朗読省略 

  ９番につきましては、相手方の要望により使用貸借権を設定するものです。

期間は５年です。場所は、５区大城集落にある圃場です。 

 

  １０番につきましては、相手方の要望により使用貸借権を設定するものです。

期間は３年です。場所は、５区大城集落にある圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 
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１１番委員 

  借受人は手広く農業をされていますので、問題ないと思われます。 

 

議 長 

他に意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案９番と１０番につ

いて計画決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。  

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案９番と１０番は、全員一致で決定します。 

 

６番委員入室 

 

議 長 

次に、第１６号議１１番から１４番について再設定ですので一括して上程し

ます。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 第１６号議案１１番から１４番再設定のため朗読省略 

１１番につきましては、相手方の要望により使用貸借権を設定するものです。

期間は３年です。場所は、１区鎮西隈集落にある圃場です。 

 

１２番につきましては、相手方の高齢化により使用貸借権を設定するもので

す。期間は１年です。場所は、７区山下集落にある圃場です。 

 

  １３番につきましては、相手方の高齢化により使用貸借権を設定するもので

す。期間は３年です。場所は、１区亀の甲集落にある圃場です。 

 

  １４番につきましては、相手方の要望により使用貸借権を設定するものです。

期間は３年です。場所は、１区公民館付近にある圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

園部地区推進委員 

  １１番につきましては、耕作はきちんとされ、問題ないと思われます。 
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長野小倉地区推進委員 

  １２番につきましては、農業機械もありますので、問題ないと思われます。 

 

園部地区推進委員 

  １３番につきましては、手広く農業をされていますので、問題ないと思われ

ます。 

 

園部地区推進委員 

１４番につきましては、手広く農業をされていますので、問題ないと思われ

ます。 

 

議 長 

他に意見はありませんか。ないようでしたら第１６号議案１１番から１４番

につい計画決定したいと思いますが、賛成の方は挙手をお願いします。  

 

全員挙手 

 

議 長 

  第１６号議案１１番から１４番については、全員一致で決定します。 

次に、報告第１２号農地法第３条の３第１項の規定による届出があったので

受理したことを報告します。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 報告第１２号朗読 

  この件につきましては、申請人の相続により農地を取得するものです。 

平成３１年４月１９日付けで受理通知書を交付しております。場所は、２区

田原集落内です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

意見がないようですので報告第１２号を終わります。次に、報告第１３号農

地法第４条第１項第７号の規定による農地転用について届出があったので、受

理したことを報告します。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 報告第１３号朗読 

  この件につきましては、申請人の農地を駐車場とするものです。 

平成３１年４月１２日付けで受理通知書を交付しております。場所は、５区
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野入集落内です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

６番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

意見がないようでしたら報告第１３号を終わります。次に報告第１４号農地

法第５条第１項第６号の規定による農地転用について届出があったので受理し

たことを報告します。事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 報告第１４号１番朗読 

  この件につきましては、譲受人が市街化区域内農地に宅地の分譲のため転用

するものです。水利組合から排水同意書もとられており、水利の問題はないと

考えます。  

  市街化区域内の案件のため、会長専決により平成３１年３月２６日付けで受

理通知書を交付しております。場所は、ドラックストアーコスモスの付近の圃

場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

９番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

意見がないようでしたら報告第１４号１番を終わります。次に、報告第１４

号２番について届出があったので受理したことを報告します。事務局から説明

をお願いします。 

 

事務局 報告第１４号２番朗読 

  この件につきましては、譲受人が市街化区域内農地を駐車場に転用するもの

です。水利組合から排水同意書もとられており、水利の問題はないと考えます。  

  市街化区域内の案件のため、会長専決により平成３１年４月４日付けで受理
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通知書を交付しております。場所は、５区野入集落の圃場です。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

 

６番委員  

  排水の同意も得られています。問題ないと思われます。 

 

議 長 

意見がないようでしたら報告第１４号２番を終わります。次に、農地法第１

８条の規定による合意解約の届出がありましたので受理したことを報告します。

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 報告第１５号１番説明 

  この件につきましては、平成３１年４月１９日付けで受理通知書を送付して

おります。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

  意見がないようですので、報告第１５号１番を終わります。次に、報告第１

５号２番について、事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 報告第１５号２番説明 

  この件については、平成３１年４月２２日付けで受理通知書を送付しており

ます。 

 

議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

意見がないようですので、報告第１５号２番を終わります。次に、報告第１

５号３番について、事務局から説明をお願いします。 

 

 

事務局 報告第１５号３番説明 

  この件については、平成３１年４月２６日付けで受理通知書を送付しており

ます。 
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議 長 

  只今事務局から説明がありましたが、何か意見はありませんか。 

意見がないようですので、報告第１５号３番を終わります。次にその他平成

３１年春期農作業賃金標準賃金について事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

  この件につきましては、毎年春と秋の２回、農作業標準賃金を従来の算定方

法にて作成し農業委員会の承認をいただいた後、参考価格として公表しており

ます。額については、油類の価格及び近代化資金貸付利率の変動に伴って上下

しますので、今回は前回より若干減となっております。 

  委員会で承認をいただきましたら、６月１日の広報に掲載したいと思います。 

   

議 長 

只今事務局から説明がありましたが、何かご意見はありませんか。 

  意見がないようですので、その他について、承認される方の挙手を求めます。 

 

全員挙手 

 

議 長 

  全員一致により、その他は承認されました。 

以上、本日の議題等が終了しましたが、全体を通して何かご意見はございま

せんか。 
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これで本日すべての審議が終了しましたので、これをもちまして、本日の農業

委員会を閉会します。 

 

 

 

 

 

 

令和元年５月８日 
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   委 員 

 

   委 員 

 

 


